



# Jahresbericht 2024 Tansania

von Alphonce Leonard

*„Denn ich war hungrig und ihr habt mir zu essen gegeben, ich war durstig und ihr habt mir zu trinken gegeben, ich war fremd und ihr habt mich aufgenommen.“ Matthäus 25:35*

Mit diesem Bibelvers möchte ich daran erinnern, dass die Unterstützung junger Menschen ein Wunsch von Jesus Christus ist. Jeder, der für unsere Stiftung spendet, trägt diese Botschaft weiter und wird von Ihm reich gesegnet. Wir beten stets für Sie und Ihre Familien und danken Ihnen für Ihre Großzügigkeit. Ein Überblick über unsere Aktivitäten im Jahr 2024.

---

## Januar

Nach den Winterferien und zu Beginn des neuen Schuljahres haben wir am 2.1.24 unser Büro wieder eröffnet, um mit der Umsetzung der geplanten Aktivitäten zu beginnen.

Ein erstes Treffen, an dem Pfarrer Martin, MitarbeiterInnen des Lernzentrums und Freiwillige (Volunteers) unter der Leitung von Alphonce Leonard teilnahmen, fand in Machui, Sansibar statt. Es wurde u.a. der Zeitplan für das gesamte Jahr 2024 festgelegt. Anschließend verteilten wir Schulmaterialien (Hefte und Stifte) an ca. 200 neue Grund- und SekundarschülerInnen.

Wir feierten den Tag der Bildung, indem wir den Kindern die Bedeutung von Bildung erläuterten und sie ermutigten, sich jene Fähigkeiten anzueignen, die ihnen auch nach Beendigung ihrer Ausbildung im späteren Leben nützlich sein werden.

Wir haben für Schüler und Schülerinnen, die ihre Schulausbildung abgeschlossen haben, ein Freiwilligenprogramm für das Jahr 2024 ins Leben gerufen. Diese können an Projekten zum Thema Umweltschutz oder Bildung im Gebiet der Gemeinde Manzese mitwirken.

## Februar

Am 15.02.2024 haben wir Schulmaterialien und Hilfsmittel für Schüler und Schülerinnen mit besonderen Bedürfnissen an den Grundschulen in Manzese und Kilimani ausgegeben.

Wir haben außerdem den Tag der Mädchen und der Wissenschaft gefeiert und die Schülerinnen ermutigt, sich auch in naturwissenschaftlichen Fächern zu engagieren, denn die Gesellschaft hat festgestellt, dass viele Schülerinnen in diesen Fächern im Vergleich zu männlichen Schülern nicht so gut abschneiden.



## **März**

Der 8. März ist der internationale Weltfrauentag. Wir haben mit den Frauen über die Erziehung ihrer Kinder gesprochen. Was ist notwendig, um eine bessere Gesellschaft zu fördern, in der es Frieden und Liebe gibt? Dann haben wir an sie Produkte wie Seife, Öl, Hygieneartikel und Kleidung verteilt. Dafür haben wir ca. 700 Frauen in Manzese auf den Märkten, auf den Straßen und in den Krankenhäusern besucht.

## **Mai**

Am 14. Mai 2024 gaben für etwa 100 junge muslimische SchülerInnen ein Abendessen. Damit wollten wir Liebe, Einheit und Zusammenarbeit betonen und eine Gesellschaft fördern, in der es eine Solidarität zwischen den Religionen gibt.

Am 18. Mai beteiligten wir uns an den Feierlichkeiten zum Museumstag. Wir besuchten mit GrundschülerInnen nationale Museen, damit sie mehr über ihre Kultur als Afrikaner und ihr Land Tansania erfahren.

## **Juni**

Am Weltumweltag (5. Juni) nahmen wir an verschiedenen Aktionen in Manzese teil. Wir starteten eine große Reinigungsaktion und pflanzten Bäumen.

Am 16. Juni 2024 feierten wir den Tag des afrikanischen Kindes, der jedes Jahr im Gedenken an die Kinder begangen wird, die in Soweto, Südafrika, ihr Leben verloren haben. Die Feierlichkeiten wurden begleitet von Bildungsangeboten und Verpflegung für 600 Kinder.

## **August**

Am Weltjugendtag organisierten wir Seminare und Trainings für Jugendliche.

## **September**

Am 5. September 2024 feierten wir den Tag der Wohltätigkeit und nahmen an Aktivitäten für Kinder mit Beeinträchtigungen teil. Wir spielten mit ihnen, übergaben Geschenke und Hilfsmittel.

Im Rahmen der Veranstaltung vergaben wir Stipendien für die Sekundarschule und das College, damit Schüler und Schülerinnen ihre Ausbildung fortsetzen können.

Besuch aus Österreich: 31 SchülerInnen und zwei Lehrer aus Hartberg kamen für zehn Tage nach Machui, Sansibar. Mit ihnen führten wir Renovierungsarbeiten am College durch, wir kochten gemeinsam, gestalteten den Spielplatz neu und lernten viel voneinander.

## Oktober

In diesem Monat haben wir die Bewerbungen für College- und Universitätsstipendien angenommen: 36 Studenten und Studentinnen aus verschiedenen Teilen Tansanias haben ein Stipendium erhalten. Im Jahr 2025 würden wir gerne 50 Stipendien für das College und die Universität vergeben.

## November

Der 11. November ist ein besonderer Tag für unsere Stiftung, denn er erinnert uns an unseren Schutzpatron, St. Martin von Tours. Das Team setzte sich zusammen, um über unsere Mission und Vision nachzudenken, wie wir unserer Gesellschaft mit Liebe und Freude dienen können. Wir feierten einen Gottesdienst mit unseren Stipendiaten in Machui, dankten Gott dafür, was er alles für uns getan hat und beteten für unsere UnterstützerInnen.

## Dezember

Dies ist die Zeit unsere Programme zu evaluieren und Feedback zu den Aktivitäten einzuholen sowie zu planen, was im kommenden Jahr neu ansteht. Dabei überlegen wir, wie wir gemeinsam als Team erfolgreich sein und noch mehr junge Menschen in Tansania unterstützen können.

---

Abschließend danke ich allen, die uns mit Ideen, Spenden, Unterstützung und Gebeten begleiten, Ihr Vertrauen inspiriert uns, unsere Mission fortzusetzen. Wir möchten jeden Tag vielen jungen Menschen hier in Tansania und in anderen Teilen der Welt helfen. Wie Mutter Teresa sagte: „*Das Wunder ist nicht, dass wir diese Arbeit tun, sondern dass wir glücklich sind, sie zu tun.*“

Mit freundlichen Grüßen  
*Alphonse Leonard*